Padre Las Casas. Pág. 13

Deportivo Meza presentará al plantel que defenderá sus colores en 2024 **72 familias beneficiadas.** *Pág.* 7 **Comienzan obras de**mejoramiento en el
tradicional Condominio
"Jardín de las Rosas"



Sexta versión. Pág. 20
El Parque Isla Cautín
recibirá a la familia este
fin de semana en Festival
Raíces Araucanas

EL AUSTRAL

WWW.australtemuco.cl EL DIARIO DE LA ARAUCANÍA

Viernes 5 de abril de 2024

\$500 Temuco/Chile Año CIX/N° 39.307

Queman bus que trasladaba a grupo de trabajadores agrícolas

Violencia en la zona. Individuos encapuchados interceptaron máquina que llevaba a personas hacia su jornada laboral en un fundo entre las comunas de Victoria y Perquenco.

Ataque fue repudiado por el Gobierno y los parlamentarios. Delegado presidencial, José Montalva, aseguró que se dispondrán "todas las capacidades" para perseguir a los responsables. *Pág. 2*





Actualidad



No tengo ninguna solicitud concreta de renuncia aquí en mi escritorio, así es que no me puedo hacer cargo, porque no la he recibido".

XIMENA SEPÚLVEDA, seremi de Vivienda

Expertos explican que "año electoral" influirá en los desafios económicos, sociales y políticos

Andrea Arias Vega andrea.arias@australtemuco.cl

n 2024 "complejo, riesgoso e incierto" desde el punto de vista económico, social y político proyectan los expertos, donde los desafios y las oportunidades se cruzan con un nuevo proceso eleccionario, el cual parte la próxima semana con la inscripción de pactos y culmina en noviembre con la segunda vuelta de gobernador.

Esta es la perspectiva que recogió ayer en Dreams Temuco el tradicional desayuno "¿Cómo viene el año?", en el marco de su Ciclo de Encuentros 2024 de Corparaucanía, actividad que contó con el análisis de destacados panelistas y la moderación del Director del Diario El Austral, Mauricio Rivas.

PROYECCIONES

El periodista y conductor de Agenda Económica en CNN, Sebastián Aguirre, fue quien entregó la proyección económica que maneja el Banco Central.

Al respecto, dijo que "el año se ve complejo y con posibles tropezones en el camino. La parte media llena del vaso es que creció la proyección del rango de crecimiento entre un 2% y un 3%, pero la parte negativa y la señal preocupante es que cae la inversión en un 2%, sumado a que la inflación llegará a un 3,8%, lo cual es un problema porque en diciembre se proyectaba sólo un 2,9%".

Según detalló Aguirre, este pa-

ciclo de Encuentros. Analistas y el presidente de Corparaucanía, Diego Paulsen, coinciden en que la estabilidad de un futuro gobierno depende de los cambios al sistema político actual y que el crecimiento del país necesita un Pacto Fiscal.

norama sin duda que no ayuda a recuperar la fuerza de crecimiento perdida hace una década, sin embargo, las oportunidades que visualiza están en las startups y la minería con el mercado del litio.

Por su parte Daniel Mansuy, académico de la Universidad de los Andes, analizó el año indicando que las elecciones municipales marcarán la agenda política con los desafíos en economía y seguridad, siendo el debut del voto obligatorio en esta elección regional un factor más de incertidumbre.

En este contexto manifestó que "se viene un ciclo incierto donde el ánimo imperante en la noche de la elección municipal será un anticipo de la dinámica posterior: el que celebre esa noche tendrá la energía para el siguiente ciclo".

En este sentido, Mansuy agregó a modo de alerta que "la derecha está cometiendo un error de exceso de confianza al pensar que la elección municipal es carrera corrida", siendo evidente, a su juicio, "las luchas por hegemonía política" tanto en la derecha como en la izquierda.

Con este antecedente, Mansuy concluye que "hoy el socialismo democrático tiene ventaja sobre el FA y Chile Vamos respecto de Republicanos", estando en proble-



EL DIRECTOR DE EL AUSTRAL, MAURICIO RIVAS, CONVERSÓ CON LOS PANELISTAS INVITADOS AL PRIMER ENCUENTRO DEL AÑO DE CORPARAUCANÍA.

"Un país que crece es un país que se moviliza y para eso necesitamos sacar adelante un Pacto Fiscal".

Diego Paulsen, presidente de Corparaucanía

mas "todos aquellos que han hecho dela polarización un negocio". La doctora en Ciencia Política de la Universidad de Santiago de Chile, Lucía Dammert, agregó que el año electoral estará dominado por "un mal ánimo y ansiedad ciudadana que proviene "El año 2024 se ve complejo en materia económica y con posibles tropezones en el camino".

> Sebastián Aguirre, periodista CNN

del desconcierto frente a las crisis institucionales y hechos de corrupción", donde "hay un divorcio entre los temas país y la agenda política".

Por otro lado, a modo de conclusión y con una mirada de futuro, tanto Mansuy como Dam"Hay un mal ánimo derivado del desconcierto firente a las crisis institucionales y hechos de corrupción".

Lucía Dammert,

doctora en Ciencia Política

mert recalcaron que "urge" cam-

biar el actual sistema político,

"cuya fragmentación impide la

colaboración" dejando las refor-

mas que el país necesita al mar-

gen de los acuerdos, siendo aque-

llo un real problema para el sec-

tor político gobernante de turno.

cierto donde el ánimo imperante en la noche de la elección será un anticipo de la dinámica posterior".

"Se viene un ciclo in-

Daniel Mansuy,

académico e investigador

Asimismo, el presidente de Corparaucanía, Diego Paulsen, junto con compartir lo anterior, aseguró que romper el ciclo del estancamiento en materia de crecimiento depende de un Pacto Fiscal que sigue navegando en el Parlamento.

Presidente del Senado y nuevo atentado: "Los hechos de violencia en la Macrozona Sur no han terminado"

MEDIDA. Dijo que hecho reafirma "la necesidad de mantener la prórroga al Estado de Excepción Constitucional".

omo un acto cobarde" catalogó el presidente del Senado, José García Ruminot (RN), el último atentado a un bus con trabajadores (ver página 2), quienes salieron del vehículo antes que este fuera consumido por las llamas en la ruta que une Púa con Perquenco.

El parlamentario planteó que valora la disminución de los hechos violentos, pero que este nuevo atentado a trabajadores "refleja que la violencia continúa como una estrategia de las orgánicas y grupos violentos que operan en la Macrozona Sur".

Asimismo, García Ruminot pidió al Gobierno "una investigación rápida y eficaz para no dejar impunes estos hechos gravísimos que afectan a personas inocentes que iban a realizar sus labores diarias".

El senador también manifestó su solidaridad con los trabajadores y sus familias, haciendo un llamado al Gobierno: "Hay que apoyar a las víctimas, ya que son quienes sufren las consecuencias de estos lamentables y condenables hechos". C3



EL PRESIDENTE DEL SENADO, JOSÉ GARCÍA RUMINOT (RN).